

0488

000172970 DS.E

Domingo 27 de agosto de 1989

Le Estrella de Iquique

Había venido a lanzar un libro

De un infarto murió poeta Andrés Sabella

Víctima de un paro cardíaco provocado por un infarto al miocardio, derivado de una enfermedad coronaria de larga data, falleció en la madrugada de ayer el periodista, poeta y escritor Andrés Sabella Gálvez.

Su última actividad fue un saharrancho que organizó la Hermandad de la Costa en su honor, en el Instituto del Mar. Sabella fue fundador de esa organización y llegó a ser Capitán General, que es la autoridad máxima de la Hermandad en el país.

Al término de esa reunión se retiró al hotel Eben Ezer, donde estaba alojado. El paro le sobrevino cuando se encontraba en el baño, preparándose para afeitarse.

Fue encontrado ayer en la mañana por integrantes del Taller de Estudios Regionales (TER), quienes lo habían invitado a lanzar el libro "Santa María del Salitre", acto que se iba a efectuar anoché y que fue suspendido. En la mañana iba a dictar algunas charlas.

El deceso fue comprestado por personal del hospital. El

cuerpo fue levantado por orden del juez de turno. Sus restos fueron velados en la Catedral, en donde, a las 20 horas, el Administrador Apostólico, monseñor Ulises Aliaga, ofició un responso. El féretro será enviado hoy a Antofagasta vía LAN Chile y le acompañará una delegación de la Hermandad de la Costa.

EL HOMBRE

De ideas izquierdistas, mantenía sin embargo excelentes relaciones con la Iglesia Católica y era amigo personal con el arzobispo de Antofagasta, monseñor Carlos Oviedo Cavada. Era un hombre de ideas abiertas y permanentemente dispuesto al diálogo.

Precisamente había contado que había preparado, a pedido de la Iglesia en Antofagasta, algunas oraciones que se iban a incluir en la liturgia.

Su esposa en segundas nupcias, Elba González Vargas, con quien no tuvo descendencia, era profundamente católica y cosechaba a misa diariamente.

De su primer matrimonio tuvo una hija, María Eugenia, de 45 años, quien reside en Santiago.

Por muchos años fue profesor de Literatura del Liceo de Hombres de Antofagasta y después fundó la Escuela de Periodismo de la Universidad del Norte en donde preparó a numerosos alumnos.

EL POETA

Sabella editó 34 libros, entre poemas, ensayos, novelas y cuentos. Su último libro, "La Loma Redonda", poemas para niños, de Editorial Universitaria, estaba en proceso de impresión. Se pondrá a la venta próximamente.

Vivió en Antofagasta, por muchos años, en calle Uribe 99. Su hogar conoció la visita de numerosos poetas, artistas y jóvenes estudiantes que llegaron en busca de consejo.

En tres oportunidades fue postulado al Premio Nacional de Literatura, auspiciado por diversas organizaciones culturales.

Sabella escribió artículos, durante 45 años, en Las Últimas Noticias; durante 23 en El Mercurio de Antofagasta y ocasionalmente en nuestro diario. Precisamente ayer habíamos publicado un artículo de él, "Nostalgia", a través del cual destacó la defensa de las tradiciones que hace Iquique. Hizo referencia al Comité de Semana del Salitre con la inauguración del monumento al trabajador salitrero y a las creaciones literarias de este puerto. También era columnista de la Revista Hoy.

El año pasado, Sabella estuvo en Iquique invitado por el Comité de Semana del Salitre para participar en



ANDRÉS Sabella, cuando estuvo de visita en la redacción de este diario, el viernes. Nuestro director le había obsequiado una caricatura con la cual se ilustró una información sobre

De un infarto murió poeta Andrés Sabella [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

De un infarto murió poeta Andrés Sabella [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)